



DÍA DE LA SOBERANÍA

## “RÍO GRANDE SIEMPRE VA A SER UN FARO EN LA DEFENSA DE LA SOBERANÍA NACIONAL”

El intendente Martín Pérez encabezó el acto por el Día de la Soberanía, y dijo que la ciudad va a acompañar todas las decisiones del nuevo Gobierno Nacional que beneficien a la provincia.

PÁG. 10

# TIEMPO FUEGUINO

Nº 9258 | AÑO XXXVI | MARTES 21 DE NOVIEMBRE | AÑO 2023 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

TRIUNFO DE LA LIBERTAD AVANZA



## “GANÓ EL CANSANCIO SOBRE EL MIEDO”

El gobernador analizó los motivos del triunfo de La Libertad Avanza. Pidió ser respetuosos con la decisión del pueblo, y destacó la figura de Sergio Massa durante la campaña.

PÁG. 5

MINISTERIO DE GOBIERNO

## NUEVA RECOMPOSICIÓN SALARIAL PARA LA POLICÍA Y EL SERVICIO PENITENCIARIO

Se trata de refugios antárticos prácticos y plegables, fabricados por la empresa Mactrail, y destinados al continente blanco. Las características y desafíos logísticos para trasladarlos e instalarlos.

PÁG. 9

PROFESIONALIZACIÓN

## UNA INMOBILIARIA SÓLO PUEDE ESTAR ENCABEZADA POR UN CORREDOR

La ley 762 establece la obligatoriedad de que toda agencia inmobiliaria en la provincia cuente con la dirección de un corredor inmobiliario profesional. La normativa regula la actividad en la región.

PÁG. 2

USHUAIA

## AVANZA LA OBRA DE LA PASARELA PEDRO FIQUE



Ya se completó el hormigonado de un nuevo tramo en el sector de la vereda y la bicusenda, con una extensión de 140 metros cuadrados.

PÁG. 11

SANTIAGO 2023

## ROCIO LEDESMA, PLATA PANAMERICANA



La atleta fueguina hizo historia tras adjudicarse la medalla de plata en los Juegos Parapanamericanos, en el primer día de actividad del Judo.

PÁG. 13

TIEMPO FUEGUINO

WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

Facebook

www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter

@TiempoFueguino

Instagram

@tiempofueguino

FZ MEDIA

USHUAIA NOTICIAS

FM MASTERS

TOLHUIN

# CONVOCAN A ESCULTORES A PARTICIPAR DE LA FIESTA DE LA LENGUA

El secretario de Turismo y Producción de Tolhuin se refirió a la convocatoria a escultores que quieran participar de la vigésima Fiesta Provincial de la Lengua Fueguina, que este año tendrá lugar los días 8,9 y 10 de diciembre.

El secretario de Turismo y Producción de Tolhuin, Ángel Fagnani, anunció la convocatoria a escultores para participar en la vigésima edición de la Fiesta Provincial de la Lengua Fueguina. El evento se llevará a cabo los días 8, 9 y 10 de diciembre, y en esta ocasión, la temática estará centrada en los productores madereros.

Después de la edición anterior que no pudo realizarse debido a un incendio, las autoridades locales se muestran entusiasmadas por retomar la celebración de la Fiesta Provincial de la Lengua Fueguina. La organización ha comenzado con reuniones dentro de la Comisión de Eventos del municipio.

Fagnani informó, por FM Master's, que se lanzó la convocatoria a escultores que deseen participar en el evento. En esta edición, la temática estará enfocada en los productores madereros, lo que brinda a los participantes la oportunidad de expresar su creatividad en torno a este tema específico: "Se ha hecho la publicación respecto a la convocatoria a todos aquellos escultores que quieran participar de la vigésima fiesta provincial bajo



la temática referida a productores madereros". La programación del evento, que se llevará a cabo durante el fin de semana del 8 al 10 de diciembre, incluirá la participación de bandas de carácter nacional, así como artistas locales y provinciales. La diversidad de propuestas musicales bus-

ca atraer a un público variado.

En un esfuerzo por enriquecer el evento, se ha establecido contacto con la Fundación Urunday, organizadora de la Bienal Internacional de Esculturas en Chaco. Dos escultores chaqueños ya han confirmado su participación, y se espera

la contribución de Porvenir para aportar diversidad de talento a la Fiesta de la Lengua.

Los interesados en participar pueden realizar la inscripción a través de las redes sociales y obtener información detallada en la página oficial del municipio. Las bases y condiciones para la participación, así como las fechas de cierre de inscripciones, están disponibles para consulta en el sitio web.

Fagnani hizo una invitación abierta a la comunidad y alentó a aquellos interesados a realizar reservas de alojamiento anticipadas. El evento no solo promete ser una celebración artística y cultural sino también una oportunidad para fortalecer el turismo en la región.

"Hago extensiva la invitación a todos aquellos interesados en ya efectuar las reservas de los alojamientos. Están todos invitados" exhortó el funcionario.

La Fiesta Provincial de la Lengua Fueguina, con su enfoque en la escultura y las artes, se presenta como un evento clave para la promoción del turismo y la cultura en Tolhuin.

PROFESIONALIZACIÓN

## UNA INMOBILIARIA SÓLO PUEDE ESTAR ENCABEZADA POR UN CORREDOR

La ley 762 establece la obligatoriedad de que toda agencia inmobiliaria en la provincia cuente con la dirección de un corredor inmobiliario profesional. Esta normativa agrupa a los expertos y regula la actividad inmobiliaria en la región.

Fernando Allo, de Allo Inmobiliaria, destacó por FM Master's la obligación legal que recae sobre las inmobiliarias en la provincia de ser lideradas por un corredor inmobiliario profesional, según establece la ley 762.

En su intervención, Allo expuso las implicancias de esta normativa y cómo busca elevar los estándares profesionales en el sector.

Enfatizó que la ley prohíbe la apertura de una inmobiliaria por parte de personas no habilitadas y destacó que solo un corredor inmobiliario puede establecer una: "Dentro de las prohibiciones, una

de ellas es no poder facilitar tu nombre a personas no habilitadas a efectos de que procedan a la apertura de una oficina. ¿Quién puede poner una inmobiliaria? un corredor inmobiliario, nada más. Tenés que ser corredor inmobiliario para poder habilitar una inmobiliaria".

El entrevistado abordó el tema de la profesionalización del sector inmobiliario y remarcó la necesidad de estudiar la carrera de martillero y corredor inmobiliario para ejercer la profesión, y eventualmente abrir una inmobiliaria: "Vos tenés que estudiar la carrera de martillero y corredor inmobiliario es una carrera que hoy se da en la Siglo 21 en la Blas Pascal, la podés estudiar en Buenos Aires, podés estudiar solo martillero, o solo corredor".

Asimismo, reflexionó sobre la falta de controles entre 2008 y 2023 y cómo esto



condujo a distorsiones en los precios y a una percepción negativa del sector: "El trabajo nuestro es un trabajo profesional, por eso también hago hincapié a esto de qué importante que es para nosotros, pensemos que la ley está sancionada en el 2008 y se juró en el 2023, ¿qué pasó en el medio? No hubo controles". Aportó su visión luego sobre el papel del colegio inmobiliario en la formación de precios y su función en la colaboración con profesionales: "El colegio lo que va a hacer es darnos a nosotros la profesionalidad que nos merecemos. El colegio va por ejemplo a colaborar con el profesional mediante la integración del Tribunal de Tasación de la Nación" según especificó.

Allo habló también sobre la vincula-

ción de las departamentales locales con el Consejo Federal de Colegios Inmobiliarios, el desafío de profesionalizar la tarea y eliminar a los pseudo corredores: "De acá en adelante se viene un trabajo importante que es el de profesionalizar nuestra tarea, terminar un poco con los pseudo corredores" alertó.

El corredor inmobiliario instó a los consumidores a elegir servicios inmobiliarios dirigidos por profesionales habilitados, destacando las ventajas de esta elección: "La conclusión es no contrate un servicio inmobiliario si no hay un profesional habilitado responsable", concluyó Fernando Allo, arrojando luz sobre la importancia de la profesionalización en el sector inmobiliario.

**TIEMPO FUEGUINO**

Propiedad intelectual N° 890943  
Fundado el 15 de agosto de 1987

**Administración y redacción**  
Mackinlay N° 601 P.B  
Río Grande - Tierra del Fuego  
Tel: (02901) 584505

**Dirección:** Catalina María Löffler  
**Jefe de redacción:** Esteban Machiavello

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

**Página Web**  
[www.tiempofueguino.com](http://www.tiempofueguino.com)

**Facebook**  
[www.facebook.com/tiempo.fueguino](https://www.facebook.com/tiempo.fueguino)

**Twitter**  
[@TiempoFueguino](https://twitter.com/TiempoFueguino)

NUEVO LIBRO DE CYNTHIA CORDI

# “LA PEQUEÑA HISTORIA DE ELEANOR” SE PRESENTÓ EN USHUAIA

La autora de Ushuaia, Cynthia Cordi, dio a conocer su más reciente obra literaria “La pequeña historia de Eleanor”, que narra la vida de la pionera Eleanor Britten. Cordi describió la obra como una mezcla entre crónica histórica y crónica tradicional.

La politóloga y escritora ushuaiese, Cynthia Cordi, invitó a explorar las páginas de su segundo libro, “La pequeña historia de Eleanor”, texto en que se sumerge en un género híbrido, entrelazando crónica histórica y narrativa propiamente dicha para rescatar la fascinante vida de Eleanor Britten.

Cordi, por FM Master’s, reveló su enfoque narrativo al escribir libros que le gustaría leer, destacando la falta de información sobre mujeres que la han intrigado. En esta ocasión, el protagonismo recae en Eleanor Britten, una pionera que desafió las circunstancias

y se convirtió en la primera mujer blanca en habitar Tierra del Fuego: “Eleanor Britten de Lewis. Lewis era el marido que era un carpintero que vino a terminar de construir la casa Stirling y los edificios que se necesitaban para instalar La Misión”.

La historia se centra en el invierno que Eleanor Britten y su esposo vivieron solos en Tierra del Fuego, alejados de su entorno habitual. Esta experiencia, a menudo eclipsada por la labor posterior de la familia Bridges, la convierte en la primera mujer en convivir con los yámanas durante todo un invierno.

“Me pareció que estaba bueno recuperar algo de esa historia”, consignó la escritora.

El relato se convierte en una ventana hacia los inicios del poblamiento blanco en Ushuaia, explorando la relación entre los colonizadores y los nativos. Cordi destacó la conexión única en aquella época entre Punta Arenas, Malvinas, Ushuaia y Santa Cruz, revelando un sentido de comunidad sin fronteras.

“Es una excusa también para pensar nuestra historia y los inicios del poblamiento blanco de Ushuaia, en la vinculación con los nativos y me pareció interesante”, dijo.

Cordi reconoció los desafíos a los que debió enfrentarse al reconstruir la historia de Eleanor Britten, ya que la ausencia de registros directos de mujeres de esa época requiere un esfuerzo imaginativo: “Son todos relatos de terceros. Tuve que hacer el esfuerzo de imaginarme que cada vez

que leía una carta escrita por James Lewis o por Lucas Bridges, ella estaba ahí”.

La obra no solo ilumina la vida de Eleanor Britten, sino que también invita a una reflexión más amplia sobre la historia local y los vínculos en esa época.

Cordi, apasionada lectora, compartió sus futuros proyectos y su inmersión en la década de 1930, explorando la experiencia de los confinados políticos en Ushuaia: “Es una tercera obra, ya estamos, otra mujer, acá en Ushuaia. Esto es en la década del 30 del siglo 20 y está toda la experiencia de los confinados políticos en el mismo momento. Con Jorge Castelli estamos escribiendo” consignó.

Cynthia Cordi, con su pluma habilidosa, continúa desentrañando las historias de mujeres olvidadas, ofreciendo al lector una oportunidad única para sumergirse en el rico tapiz de la historia local.



**Cuarentena Ideal !!!**

**#QuedateComoEnCasa**

**LINKS**  
apart hotel

Informes: T. (2964) 300242  
Apart Hotel: Jose Hernandez N° 1353

linksaparthotel.com.ar

**Rio Grande**

**+54 9 2964 60-3658**

DEPARTAMENTOS AMOBLADOS  
DORMITORIO, BAÑO, COCINA  
COMPLETA LIVING COMEDOR !!!

SUPER CALEFACCIONADOS!!!  
DESAYUNO INCLUIDO / WIFI-FREE

TE PUEDEN TRAER COMPRAS DEL  
SUPER Y VOS TE COCINAS !!!  
LIMPIEZA Y DESINFECCION DIARIA!

## Somos AFARTE. Somos industria.

afarte | ASOCIACIÓN DE FÁBRICAS ARGENTINAS  
TERMINALES DE ELECTRÓNICA

afarte.org.ar

IMPORTANCIA DE LA PREVENCIÓN

# EVALÚAN EL VÍNCULO ENTRE HERENCIA GENÉTICA Y CÁNCER

La Dra. Florencia Sarru, oncóloga y responsable del servicio de asesoramiento genético oncológico en la Clínica San Jorge, analizó la influencia de factores genéticos en la formación de tumores, profundizando en las causas del desarrollo de la enfermedad.

La oncóloga Florencia Sarru, responsable del consultorio de asesoramiento genético oncológico en la Clínica San Jorge, profundizó sobre el impacto de la predisposición genética en el desarrollo del cáncer. En una entrevista por FM Master's, abordó la complejidad de la carga hereditaria y su influencia en diversas formas de la enfermedad.

Sarru destacó la relevancia de recopilar información sobre los antecedentes familiares para evaluar el riesgo de desarrollar ciertos tipos de cáncer: "Es importante esa información porque de acuerdo a la cantidad de familiares afectados en una familia con un determinado cáncer, nosotros podemos establecer un riesgo".

Especialmente, se centró en tumores como los de mama, ovario, páncreas, colon y cerebro, que pueden tener una carga hereditaria significativa: "Los tumores de mama tienen una alta carga de enfermedad con respecto a lo genético. Los tumores de ovario, los cánceres de páncreas, ciertos



tumores de colon, ciertos tumores cerebrales".

La oncóloga enfatizó sobre la importancia de estudios genéticos específicos, que se indican en casos particulares para evaluar la presencia de componentes hereditarios: "En realidad tenemos ciertos estudios genéticos que están indicados en ciertos pacientes, no cualquier paciente. Por ejemplo, sin diagnóstico oncológico es raro que pidamos un estudio. Tenemos establecidos protocolos para realizar estudios de detección precoz a determinada edad según tus antecedentes familiares". Estos estudios no solo ofrecen información valiosa, sino que también guían los protocolos de detección precoz.

Sarru señaló que no todos los tipos de cáncer tienen la misma predisposición genética, y los enfoques de prevención varían en consecuencia: "Hay diferencias en realidad con respecto a las patologías. Todos los pacientes masculinos con cáncer de mama se estudian genéticamente, porque en realidad es muy infrecuente la patología mamaria en el hombre".

**LA ONCÓLOGA ESTIMÓ QUE ENTRE EL 10% Y EL 15% DE LOS CÁNCERES TIENEN UN COMPONENTE HEREDITARIO.**

Además, dio cuenta que el asesoramiento se personaliza según la probabilidad y la heredabilidad de cada tipo de cáncer: "Nosotros usamos la palabra predisposición, probabilidad, porque ya está establecida la probabilidad que un paciente puede tener, de acuerdo a un síndrome genético".

La oncóloga estimó que entre el 10% y el 15% de los cánceres tienen un componente hereditario. Sin embargo, la relación no es lineal y varía según el tipo de tumor: "Estimamos que hay un 10 a un 15% de síndromes genéticos. Es muy amplio porque en la cantidad de, por ejemplo, en los cánceres de ovarios se estudian todos los cánceres de ovarios".

La Dra. Sarru explicó cómo la información genética de ambos padres influye en la probabilidad de desarrollar la enfermedad y por qué ciertos tumores hereditarios tienden a manifestarse en edades más tempranas: "Tenemos información genética de mamá y de papá y esa información genética se fusiona en la primera formación de la primera célula. Con una información alterada de papá, porque tu formación la tenés ya determinada por eso, eso es lo que te da de alguna forma la probabilidad a que vos desarrolles la enfermedad a lo largo de tu vida. Generalmente este tipo de tumores se da en personas más jóvenes".

La entrevista con la oncóloga Florencia Sarru proporcionó una visión esclarecedora sobre la interacción entre la genética y el cáncer, destacando la importancia de la prevención y el asesoramiento personalizado para abordar los riesgos hereditarios.

## RAZONES DEL TRIUNFO LIBERTARIO

# PARA MELELLA, MILEI GANÓ POR EL CANSANCIO DE LA GENTE

El gobernador analizó el triunfo del nuevo presidente de la República Argentina, Javier Milei, de La Libertad Avanza, identificando como la principal razón el cansancio de la gente con la endeble situación económica del país.

El gobernador de Tierra del Fuego, Gustavo Melella, ofreció declaraciones este lunes en las que analizó la victoria de Javier Milei, candidato de La Libertad Avanza, en las elecciones presidenciales de Argentina. Melella identificó el cansancio de la gente con la situación económica del país como la razón principal detrás del triunfo.

El mandatario destacó la importancia de ser respetuosos con la decisión del pueblo argentino y reconoció que, a pesar de estar en otro espacio político, el resultado refleja la elección de un presidente que debe gobernar para todos los argentinos.

Reconoció el desempeño de Sergio Massa en la campaña: "Tenemos que ser muy respetuosos, el pueblo argentino ha elegido un presidente que tiene que gobernar para todos los argentinos. Yo estaba en otro espacio, con otra mirada, trabajamos para eso, no se logró. Sergio Massa se puso el país encima, se puso la campaña al hombro y lo hizo extraordinariamente muy bien".

Melella expresó su preocupación por las declaraciones de Milei y su enfoque en el ajuste económico, señalando la paralización anunciada de la obra pú-

blica. Espera que, una vez asuma la presidencia, Milei sea respetuoso de las economías provinciales y los proyectos productivos: "Me genera preocupación por las declaraciones que hizo, por la mirada de ajuste de la economía muy fuerte. Hoy ha anunciado la paralización total de la obra pública, que es generación de empleo y es beneficio para los vecinos y vecinas de la provincia y el país".

El gobernador, en su análisis, sugirió que la principal razón detrás de la victoria fue el cansancio de la gente, especialmente en relación con la inflación y las dificultades económicas. Reconoció que, como participantes de su espacio político, deben hacerse cargo de no haber abordado adecuadamente estas preocupaciones: "La gente yo creo que eligió un presidente, creo que ganó el cansancio sobre todas las cosas, el cansancio de la inflación que fue terrible. Tenemos que hacernos cargo los que hemos sido partícipes de este espacio que no hemos hecho bien las cosas, la gente se cansó, y por más miedo que se le tenga ganó el cansancio sobre el miedo"



señaló a continuación.

Gustavo Melella concluyó su intervención diciendo que corresponde saludar al nuevo presidente, Javier Milei, lo que hizo a través de sus redes sociales, y expresó la esperanza de que su gestión beneficie a toda la Argentina. También mencionó que el ministro de

Economía de Tierra del Fuego está viajando a Buenos Aires para monitorear acuerdos con el gobierno nacional: "Al nuevo presidente corresponde saludar, es el elegido por nuestro pueblo, nos puede gustar más o menos, pero es el presidente de los argentinos" concluyó el gobernador de Tierra del Fuego.



Con un TOYOTA,  
todo es mejor.



 | Celentano

 Toyota Celentano

[www.celentanomotors.com.ar](http://www.celentanomotors.com.ar)

## CONFLICTO DE ESTATALES

# CÓRDOPA CUESTIONÓ A ATE RÍO GRANDE POR CERRAR CON EL GOBIERNO SIN CONSULTAR

El secretario general de ATE Tierra del Fuego remarcó la divergencia entre las seccionales Río Grande y Ushuaia del gremio, luego que la primera acordara por su cuenta con el Gobierno, mientras la segunda resiste en una carpa frente a Casa de Gobierno.

El secretario general de la Asociación de Trabajadores del Estado (ATE) de Tierra del Fuego, Carlos Córdoba, expresó su descontento con la seccional Río Grande del propio gremio, que cerró un acuerdo por separado con el Gobierno provincial sin consultar con la directiva provincial y la Asamblea General.

Mientras ATE Ushuaia mantiene una resistencia con una carpa frente a la Casa de Gobierno, Córdoba, por FM Master's, cuestionó la falta de consulta y la unilateralidad de la decisión.

El sindicalista señaló que la seccional Río Grande debería haber consultado con la Asamblea General antes de cerrar un acuerdo con el Gobierno provincial. Criticó la falta de transparencia en el proceso y sugirió que la seccional "cerró, directamente, se equivocaron o se equivocaron a propósito".

"Lo que tenía que resolver Río Grande era, 'che, Córdoba, ahí me están llamando del gobierno y voy a sentarme a discutir'. 'Dale metele, tenes la facultad, dale metele, pero no lo cerrés, porque tengo que ser consultivo con los compañeros, a consulta de la Asamblea General'" destacó, postulando que la consulta a la Asamblea es crucial para las decisiones colectivas.

Córdoba enfatizó que en las asambleas se discuten y deciden diversos temas, asegurando la participación y el acuerdo de los miembros. También resaltó la importancia de la consulta y la transparencia en la toma de decisiones sindicales: "Cada vez que nos juntamos y hacemos una asamblea preguntamos todo, si estamos de acuerdo, si no estamos de acuerdo, y todas estas cuestiones que hay con los conflictos" indicó.

El secretario general expresó que las expectativas del sindicato incluyen mejoras en el salario básico, impactando directamente en la calidad de vida de los trabajadores. Además, remarcó la importancia de garantizar la sostenibilidad de la obra social y la Caja de Jubilaciones. Córdoba planteó interrogantes sobre la estrategia de negociación de la seccional Río Grande: "La expectativa es que le pongan plata al básico de los compañeros, no solo está en juego el bolsillo del compañero, sino también nuestra obra social y nuestra Caja de Jubilaciones" añadió.

Carlos Córdoba, en definitiva, cuestionó la propuesta del Gobierno provincial, destacando que el sindicato busca un aumento del 10% en el básico para todos los trabajadores. Señaló la discrepancia entre el ofrecimiento del Gobierno y la demanda



sindical, enfocándose en la asignación de sumas no remunerativas.

"Ellos dicen querer el 10%, casi la misma plata que ofrecieron para algunos. Eso iría al básico van estos 32,000 o 33,000 pesos para todos los compañeros, casi igual, no hay mucha plata más", evaluó a continuación.

Córdoba hizo finalmente un llamado para abrir el diálogo y la discusión sobre la propuesta gubernamental. Destacó la importancia de este proceso y reconoció que hay

compromisos previos del Gobierno con otros sindicatos que pueden estar afectando la negociación: "Hablé con la ministra de Trabajo, hablo con gremiales y les pido abrir esta puerta. Lo que pasa es que ahí hay un compromiso que ha firmado el gobierno provincial con el resto de los otros sindicatos".

El conflicto entre las seccionales de ATE en Río Grande y Ushuaia refleja tensiones internas de vieja data, que afloraron en momentos en que se negocia con el Estado provincial.

## TOLHUIN

## BRINDARÁN CHARLA DE MANIPULACIÓN DE ALIMENTOS

La Dirección de Habilitaciones Comerciales, Bromatología e Inspección General del Municipio de Tolhuin realizará el último curso del año sobre Manipulación Segura de Alimentos, invitando a toda la comunidad a participar en esta instancia de formación.

El curso, que se llevará a cabo en las próximas semanas, tiene como objetivo principal proporcionar herramientas esenciales para garantizar la seguridad alimentaria. La capacitación busca contribuir al bienestar individual y colectivo, promoviendo prácticas seguras en la manipulación

de alimentos.

Será el próximo jueves 23 de noviembre de 10 a 13hs en la Casa de la Cultura Municipal, Lucas Bridges 350.

Para participar, se debe enviar un correo electrónico a [bromatologia@tolhuin.gob.ar](mailto:bromatologia@tolhuin.gob.ar)

Es importante destacar que todas las capacitaciones realizadas por la Dirección de Habilitaciones Comerciales, Bromatología e Inspección General cuentan con validez nacional, asegurando así que los conocimientos adquiridos sean reconocidos en toda la Argentina.

La Dirección de Habilitaciones Comerciales, Bromatología e Inspección General del Municipio de Tolhuin agradeció a todas las personas que participaron en las ediciones anteriores de estos cursos. Este último curso del año se presenta como una oportunidad ideal para aquellos emprendedores y emprendedoras que deseen participar en exposiciones y eventos próximos de fin de año en Tolhuin.



FUEGUINOS EN CABA

# JUSTIFICARON EL NO VOTO 282 PERSONAS EN LA CASA DE LA PROVINCIA

En los comicios de este domingo, 282 residentes en alguna de las tres ciudades de Tierra del Fuego se dirigieron a la Casa de la Provincia

En el marco de las elecciones del pasado 19 de noviembre, 282 fueguinos con domicilio en alguna de las tres ciudades de Tierra del Fuego acudieron a la Casa de la Provincia, ubicada en Sarmiento 731 de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, para obtener el certificado de no emisión del voto. Este documento es necesario para presentar ante la Cámara Nacional Electoral, ya sea de forma presencial o por Internet.

Gustavo Ocelli, director de prensa de la Casa de Tierra del Fuego en Buenos Aires, proporcionó en FM Master's detalles sobre la cantidad de personas que se acercaron a justificar la no emisión del voto, destacando las diversas situaciones que motivaron este trámite.

Según Ocelli, las personas que acudieron a justificar su ausencia en la votación incluyeron estudiantes que cursan estudios en Buenos Aires, individuos con problemas de salud y numerosos turistas fueguinos que se encontraban en la ciudad en la fecha de las elecciones.

“Son estudiantes, personas con problemas de salud y muchos turistas fueguinos que están por Buenos Aires justo el día de la elección” aclaró al respecto.

La Casa de la Provincia ha institucionalizado la tarea de justificación de la no emisión del voto, realizada por personal de la Delegación de Policía provincial. El procedimiento se lleva a cabo cada día de elecciones de 10 a 18 horas, y se destaca por su agilidad.

“Solamente con el Documento Nacional de Identidad para obviamente acreditar la identidad, el personal de policía corrobora en el padrón que estén, hacen el formulario y se van” añadió el funcionario.

El proceso en la Casa de la Provincia se caracteriza por su dinamismo, con dos o tres mesas disponibles para facilitar estas tareas. Ocelli también mencionó que la justificación se puede realizar en cualquier dependencia policial de la Ciudad de Buenos Aires y del país. “Lo bueno que tiene de hacer este trámite

en la Casa es que demoras nada, porque es bastante dinámico” apreció.

En el transcurso del año, durante las tres elecciones anteriores, un promedio de entre 300 y 400 personas acudieron a la Casa de la Provincia para justificar la no emisión del voto. Ocelli destacó que el proceso se ha mantenido consistente y que, en ciertas ocasiones, se extendió el horario para acomodar a aquellos que no habían visto los comunicados.

Ocelli también subrayó que la Casa de la Provincia no es un lugar de votación, sino un sitio exclusivo para justificar la no emisión del voto. La constancia entregada por este trámite debe ser presentada ante la Justicia Electoral Nacional: “Acá no se viene a votar, en la Casa de la Provincia de Tierra del Fuego no se puede votar, solamente justificamos la no emisión del voto”, denotó.

Para aquellos que presentan problemas de salud y no pueden acercarse, se ofrece una alternativa. Presentando un certificado médico tratante, no es necesario acudir; este



documento es suficiente para enviar a la Justicia Electoral. Así lo explicó el director de prensa: “Las personas que tienen problemas de salud y no se pudieron acercar, no es necesario venir otro día, ya pidiendo un certificado de salud al médico tratante, con ese certificado ya alcanza para mandar a la Justicia Electoral”.

La Casa de la Provincia en Buenos Aires, al facilitar el proceso de justificación, ha sido importante para aquellos fueguinos que, por diversas razones, no pudieron emitir su voto en las elecciones.

**Surtruck**  
**CELENTANO**  
**TALLER INTEGRAL**

**Mecánica • Tornería • Hidráulica • Metalúrgia • Electrónica**  
**• Electricidad • Ingeniería • Taller Naval**

 @SURTRUCKCELENTANO

 SURTRUCK SA

[WWW.CELENTANOSURTRUCK.COM.AR](http://WWW.CELENTANOSURTRUCK.COM.AR)

"SOBERANÍA NACIONAL"

# GOBIERNO INAUGURÓ EL DESTACAMENTO POLICIAL EN PUERTO ALMANZA

Fue en el marco del Día de la Soberanía Nacional. Durante el acto, se recordó la batalla de la Vuelta de Obligado, donde un grupo de hombres y mujeres defendieron la soberanía de nuestra patria.

El Gobierno de la Provincia conmemoró el Día de la Soberanía Nacional con un acto y la posterior inauguración del Destacamento Policial en Almanza, que lleva dicho nombre. El evento fue encabezado por la Vicegobernadora, Mónica Urquiza; la ministra de Gobierno, Justicia y Derechos Humanos, Adriana Chapperón; la ministra de Obras y Servicios Públicos, Gabriela Castillo y el jefe de la Policía Provincial, Comisario General, Jacinto Rolón.

Asimismo, acompañaron secretarios y subsecretarios del Ejecutivo Provincial; presidentes de Entes; María de la Paz Labate y Facundo Silva, docentes designados para el Ciclo Lectivo 2024 de la Escuela Provincial N°38, Presidente Raúl Ricardo Alfonsín de la Base Esperanza del Departamento Antártida Argentina; representantes del Poder Judicial; de las Fuerzas Armadas y de Seguridad; Ex Combatientes y Veteranos de Malvinas; alumnos y docentes de la Escuela Provincial N°44 Héroes del Submarino ARA San Juan.

En ese sentido, la Vicegobernadora resaltó la decisión que el destacamento lleve el nombre de Soberanía Nacional,



## EL MERCADO

TRADICIONES DEL SUR

**PIZZAS. EMPANADAS.**  
**MILANESAS. PASTAS.**  
**& ROTISERÍA GOURMET**

DISFRUTÁ NUESTROS PRODUCTOS EN CASA! HACÉ TU PEDIDO: 02901 433.994

ENCONTRANOS EN:  
**SAN MARTÍN 1488 - USHUAIA - TIERRA DEL FUEGO, ARGENTINA**

\*\*\*\*\*

**ELMERCADOUHUAIA.COM | /ELMERCADOUHUAIA**

entendiendo que "es el departamento policial más austral ubicado en un sector emblemático -como es Almanza- y que continúa creciendo, donde la decisión política de esta gestión ha sido y lo seguirá siendo, tener un Estado presente". Por su parte, la Ministra Adriana Chapperón, valoró que "soberanía no es ni más ni menos que no depender de otros y poder forjar nuestro propio destino. Seguiremos defendiendo desde esta provincia nuestro territorio, hasta que nos devuelvan lo que han ocupado irregularmente el Reino Unido de Gran Bretaña".

No obstante, ponderó que "la soberanía es también la autonomía en nuestro campo de ideas y de decisiones" aseguró la funcionaria provincial, agregando que "soberanía es tener una educación de calidad para que realmente todos podamos terminar con la ignorancia y ser iguales y tener las mismas posibilidades".

Asimismo, consideró que "soberanía es crear fuentes de trabajo para que nuestro pueblo pueda cobrar un sueldo digno por la labor que realiza. Soberanía es respetar a nuestros mayores; a nuestros niños y niñas; a nuestros enfermos. Soberanía es desarrollo, y por eso nos parecía muy importante, inaugurar hoy este lugar, que justamente significa esto, responder a las necesidades, no solamente de nuestra fuerza policial, sino también a las necesidades de las y los vecinos que venían reclamando desde hacía tiempo tener un lugar con mayor seguridad".

"Estoy convencida que las y los argentinos tenemos por delante un gran desafío, mirar nuestras luchas colectivas sin egoísmos, sin endiosar ni demonizar

a nadie, respetando nuestras diferencias, pero analizar para poder construir, para poder aportar, para poder cambiar si es necesario. Creo que sólo así vamos a ser realmente soberanos y esto nos va a permitir construir el país que todos nos merecemos" concluyó la Ministra.

Mientras que, el Comisario General, Jacinto Rolón subrayó que "tanto ciudadanos; ciudadanas y visitantes de Puerto Almanza y sus inmediaciones, pueden estar seguros que la Policía está aquí para la protección de la vida; la propiedad y los derechos de esta pujante comunidad". A la vez, reflexionó que "en el Día de la Soberanía Nacional se instaura, además dicho nombre a este nuevo edificio Policial al tratarse del más austral de la Isla Grande de Tierra del Fuego. Este es un gran día para la comunidad de Puerto Almanza y de la Policía Provincial en particular, quien sigue creciendo en este modelo de proximidad junto a nuestros queridos vecinos y vecinas".

En tanto, la docente María de la Paz Labate, aseguró que "pensar y reflexionar acerca de la soberanía, nos invita a reconocer a todas las instituciones de nuestra provincia que en el día a día con su labor la construyen, fortalecen y defienden. Como docentes de la Escuela Provincial N° 38 Presidente Raúl Ricardo Alfonsín de la Base Antártica Conjunta Esperanza, entendemos la enseñanza como un acto de soberanía pedagógica, asumiendo el compromiso de continuar educando en el carácter bicontinental de la provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, y reivindicando nuestros legítimos derechos soberanos sobre las Islas Malvinas, Georgias del Sur, Sandwich del Sur y los espacios marítimos e insulares correspondientes".

MINISTERIO DE GOBIERNO

# NUEVA RECOMPOSICIÓN SALARIAL PARA LA POLICÍA Y EL SERVICIO PENITENCIARIO

El consenso se logró dentro del Consejo del Salario, instancia de diálogo para que los representantes de la policía y del servicio penitenciario puedan plantear sus inquietudes y requisitos en relación el trabajo.

La ministra de Gobierno, Justicia y Derechos Humanos, Adriana Chapperrón, junto al subsecretario de Gobierno, Octavio Correa, representaron al Ejecutivo provincial en la mesa donde se acordó la recomposición.

Del encuentro participaron también el secretario de Hacienda, Juan Pablo Rullier; la directora Provincial de Haberes, Claudia Vera, el jefe de Policía, comisario Jacinto Rolón y representantes de ambas fuerzas.

En la oportunidad se acordó implementar un aumento del 10% en el salario básico correspondiente al mes de diciembre de 2023. Este incremento se calculará tomando como referencia el salario básico de cada jerarquía correspondiente al mes de agosto de 2023.

Además se llevará a cabo una modificación en el porcentaje de la base de cálculo del suplemento "Policía Provincial", ajustándolo del 21,6% al 30%, aplicable tanto al personal policial como al personal civil de la Policía.

Asimismo se realizará una modificación similar en el porcentaje de la base de cálculo del suplemento Adicional Penitenciario, elevándolo del 21,6% al 30% exclusivamente para el personal penitenciario.

Al respecto, Octavio Correa destacó que "con este incremento, hoy el salario básico de las fuerzas de seguridad es el más alto de toda la Administración Pública, lo que respalda el enorme esfuer-



zo que realizan en su labor todos los días". "Este acuerdo es un esfuerzo que se está haciendo tanto desde el Ministerio de Finanzas Públicas como desde el Ministerio de Gobierno Justicia y Derechos Humanos y la propia gestión del Gobernador Melella", aseguró.

En ese sentido, el funcionario provincial destacó que "el entendimiento

llegó a partir del Consejo del Salario, órgano que fue creado en esta gestión, donde personal de ambas fuerzas pueden manifestar y discutir sus condiciones laborales. Es un logro para nosotros poder mantenerlo activo y es grato avanzar en acuerdos que ayuden a recomponer salarios".

"Se han tocado algunos índices en

unos ítems generales que tienen tanto la Policía como el Servicio Penitenciario para llegar a la recomposición, pudiendo absorber la última cuota del bono extraordinario. Así que se trata de un esfuerzo importante, entendiendo que todo va al salario básico, impactando también en el haber de los retirados", concluyó Correa.

USHUAIA

## PRIMERA MUESTRA ANUAL DE GESTIÓN COMUNITARIA

La Municipalidad de Ushuaia a través de la Dirección de Barrios y Centros Comunitarios dependiente de la Subsecretaría de Fortalecimiento Territorial realizó la Primera Muestra de Gestión Comunitaria, donde cientos de familias colmaron el Centro Cultural Actuar para disfrutar del desfile, los espectáculos y la exposición de los trabajos que tuvieron lugar durante todo el año en los centros comunitarios.

Con la participación de los integrantes del equipo de gabinete del intendente, Walter Vuoto se hizo entrega de certificados a quienes participaron y aprendieron un oficio pensado con salida laboral. Además, para nuclear muchas de las propuestas, se organizó un desfile de moda, donde se logró apreciar los trabajos en textil, marroquinería, peluquería, estética, como así también en corte y confección.

Durante la jornada que fue desde las 15 hasta las 20, convocó a cientos de vecinos que buscaron disfrutar de una serie de espectáculos, entre ellos; la Banda de la Municipalidad, como así también diferentes puestas en escena



como Kung Fu, Taichi, Yoga, Stretching, Tango, Bachata, Luz Cámara y Acción.

Cabe mencionar que algunos de los talleres que se ofrecieron durante el 2023 fueron con salida laboral, otros acompañamiento escolar y

también lo relacionado a lo cultural, recreativo y deportivo, como por ejemplo: Yoga, stretching, bachata, panadería inicial, peluquería y estética, belleza de mano, símil cuero, pintura decorativa, tejido, acompañamiento escolar,

inglés, biblioteca, artes visuales, plástica y recreación infantil, amigurumi, cestería, velas aromáticas, textil, corte y confección, marroquinería, tango, piedra papel y tijera, manualidades infantil, luz cámara y acción.

DÍA DE LA SOBERANÍA

# “RÍO GRANDE SIEMPRE VA A SER UN FARO EN LA DEFENSA DE LA SOBERANÍA NACIONAL”

Lo afirmó el intendente Martín Pérez en el marco del acto por el Día de la Soberanía. “En este día reflexionemos juntos acerca de la importancia de nuestra Soberanía, y tomemos siempre como ejemplo a los veteranos de Malvinas, que son quienes fueron, pusieron el cuerpo y dejaron todo en las Islas por el bien de nuestra Patria”.

A 178 años de la Batalla de la Vuelta de Obligado, se izó nuevamente la bandera argentina en el emblemático Monumento a los Caídos de Malvinas de la ciudad de Río Grande, como un símbolo del compromiso colectivo con la memoria y la historia de nuestro país.

En su alocución, el intendente Martín Pérez expresó que “los y las riograndenses nos sentimos orgullosos de ser la ciudad de la Soberanía, es un reconocimiento de todo un pueblo del valor geoestratégico de nuestra posición”, y destacó que es por ello “que Río Grande siempre levantará esas banderas y defenderá la Soberanía argentina, atendiendo los grandes desafíos de la Patria”.

El intendente hizo hincapié en lo especial de este día, tan importante para nuestra ciudad de Río Grande. “Pienso en esa gesta tan heroica, tan patriota de todo un pueblo hace 178 años, y me traslada a nuestra ciudad. Comunidad donde tenemos tan arraigada la idea de la defensa soberana, de la defensa de nuestra tierra, de nuestra cultura, de nuestro pasado y nuestro futuro”, sostuvo.

En el marco de las elecciones nacionales, Pérez comentó que “ayer el pueblo argentino se expresó en democracia, con responsabilidad, y nosotros ante esa responsabilidad somos profundamente respetuosos. Toda acción



SARMIENTO 2790

421777 Int. 153  
504800

@ fperez@cooprg.org

www.cooprg.org.ar

## Formas de Pago

Efectivo - Debito

Cheque - Transferencia

Todas las Tarjetas de Credito

**1 pago sin interés - 3 pagos con interés**

Tarjeta Fueguina 3 cuotas s/interés

10 o 15 pagos s/interés 10% descuento



**FABRICA DE PRETENSADOS  
PREMOLDEADOS**

## PRODUCTOS

**Nuevos**

**Consulta por las Promo !!!**

que nuestro nuevo Gobierno nacional lleve en favor de nuestra provincia, de nuestra ciudad, nosotros la vamos a acompañar. Siempre que sea buena para nuestro pueblo”. A su vez remarcó que va a haber firmeza “ante cualquier decisión que se tome que atente fundamentalmente contra nuestra provincia y sobre todo contra nuestra Soberanía. Río Grande, como siempre, va a ser ese faro de la defensa de la Soberanía nacional”.

Por su parte, el veterano Alberto Ante, también ofreció unas palabras, y destacó que “hay que preguntarse todos los días qué hacemos por la defensa de nuestra Soberanía, en defensa de nuestro país, de lo que no es ni más ni menos que el hogar de mis hijos, el que soñaron nuestros antecesores, nuestros héroes, que la defendieron hasta la muerte, el que es mi propio hogar”.

“En estos tiempos que vivimos, la vorágine de la vida nos lleva a olvidar un poco el significado de Soberanía. Nos lleva a olvidar la importancia del hecho de ser un país soberano. Estado legal y emocional que nos lleva a ser personas libres, independientes”, enfatizó Ante.

“Somos la ciudad de la Soberanía, somos la Capital Nacional de la Vigilia por la Gloriosa Gesta de Malvinas. Y como tales debemos actuar en consecuencia, debemos defender nuestra Soberanía como lo hicieron nuestros héroes en el pasado”, concluyó.

## SEGURIDAD DEL RECITAL DE LA RENGA

# DESDE LA MUNICIPALIDAD DESTACARON LA BUENA PREDISPOSICIÓN DEL GOBIERNO PROVINCIAL

El secretario de Gobierno, César Molina, junto a la subsecretaria de Seguridad Urbana, Samanta Jodurcha, y el director de Defensa Civil, Daniel Vázquez, ultimaron detalles sobre el plan de prevención y seguridad sanitaria previsto para el recital de La Renga el próximo 25 de noviembre, ante la ministra de Gobierno, Justicia y Derechos Humanos, Adriana Chaperón, y distintas áreas del Gobierno de Tierra del Fuego. Molina remarcó la excelente predisposición de los efectivos policiales en la seguridad de los días previos al evento, durante el evento y con posterioridad la importancia de cuidar los lugares comunes.

Allí, Molina ante la mesa de trabajo compuesta por Salud, Seguridad Vial, Protección Civil, 911 emergencias, Policía Provincial, Secretaría de Ambiente, Dirección Provincial de Manejo del Fuego, el código "QR", que tras ser escaneado se podrá descargar información prevista para quienes tienen previsto asistir al recital de La Renga.

Entre ellos, recordó que hay 12 espacios habilitados para acampar, además se informa como serán los cortes de calles ese día, cuáles serán los estacionamientos determinados para colectivos, parking motorhome, el recorrido que hará el motoencuentro, y también el recordatorio de la ley provincial que prohíbe realizar fuego,

y la ordenanza vigente de alcoholemia cero al conducir.

Asimismo, el funcionario indicó que "a partir de la llegada de algunos espectadores, comenzaron los recorridos en diferentes espacios que se mantienen de acuerdo a los requerimientos que van teniendo, como por ejemplo volquetes para la basura, baños químicos, como así también el recordatorio constante sobre la prohibición de hacer fuego, y desde un relevamiento diario, vamos actualizando la información a través del código QR".

En tanto, la ministra Chaperón consideró "oportuno que Transporte y diferentes áreas puedan contribuir con la difusión de esta información, para colaborar con el orden de la gente que llega a San Sebastián rumbo a Ushuaia".

Además, también vieron con buenos ojos que el evento comience en forma puntual, dado que será transmitido mediante la plataforma de Star Plus, y se prevé que tenga una duración de tres horas, lo cual contribuye a la buena organización del plan de seguridad.

Durante el encuentro, profesionales de Defensa Civil Municipal presentaron el plan de contingencia, el cual especifica la ubicación que



tendrá el Comando de Operaciones de Emergencias (COE), las cámaras de seguridad, móviles de emergencias, puestos de atención para primeros auxilios, y las diferentes organizaciones que participarán del evento, como así también el material y recurso humano que trabajará en el lugar.

Ambos ejecutivos coincidieron en

destacar el trabajo en conjunto que se está llevando a cabo con la participación de todas las áreas, para que la previa, la cobertura del espectáculo y la desconcentración, sean lo más armoniosa posible en pos de que el fin de semana se pueda disfrutar de uno de los eventos más importantes de la historia de la provincia.

## TOLHUIN

## SE REACTIVÓ LA OBRA DE PAVIMENTACIÓN DE LA RUTA PROVINCIAL N°1



La empresa Dos Arroyos dio inicio a las tareas de movimiento de suelo en el tramo comprendido entre Cabañas Khami y la finalización del asfalto y alcanza una longitud de 500 mts, aproximadamente.

Al respecto, Ileana Zarantonello, presidenta de la Dirección Provincial de Vialidad, indicó que "desde la Dirección Provincial de Vialidad, Obras Públicas y esta gestión encabezada por el Gobernador Gustavo Melella, estamos muy contentos de poder confirmar a la comunidad fueguina el reinicio de esta obra tan importante para las y los fueguinos".

Al mismo tiempo, la funcionaria

señaló que "por una cuestión de seguridad la ruta permanecerá cerrada al tránsito desde Cabañas Khami hasta la finalización de la cinta asfáltica, debido a que la empresa Dos Arroyos se encuentra transportando material para la construcción de terraplenes y continuar con los movimientos de suelo".

Por lo tanto, "solicitamos a la comunidad fueguina que tengan paciencia, porque como toda obra necesita del acompañamiento de la comunidad, y próximamente verán los avances tal como paso con estos 3700 mts, de carpeta asfáltica que cubren la ruta provincial N°1", finalizó.

## USHUAIA

## AVANZA LA OBRA DE LA PASARELA PEDRO FIQUE



En el marco de la continuación de la obra de Puesta en valor de la emblemática Pasarela Pedro Fique, la Municipalidad de Ushuaia lleva adelante avances importantes en la obra que transformará el espacio público para nuestros vecinos y vecinas. La bicisenda, parte esencial de este proyecto, promoverá la movilidad sostenible y activa en nuestra ciudad, contribuyendo a un ambiente más limpio y saludable.

En los últimos días, se ha completado el proceso de hormigonado de un nuevo tramo en el sector de la vereda y la bicisenda de la Pasarela, utilizando 14 metros cúbicos de hormigón de alta calidad de tipo H21, que abarcan una extensión de 140 metros cuadrados. Previamente, se había instalado una malla estructural para garantizar la resistencia y durabilidad de la obra, y, además, se incorporó un aditivo que mejora

la calidad del aire en el hormigón, aumentando su resistencia y longevidad.

Es importante destacar que esta obra forma parte de un proyecto integral de mejora financiado por el Banco de Desarrollo de América Latina. Además del trabajo en la pasarela, este proyecto abarca la transformación de un tramo de la calle Kuanip en un centro comercial a cielo abierto, la ampliación de tres cuadras de la calle San Martín y la construcción de la nueva escalera de la calle Belgrano.

En días recientes, funcionarios nacionales y del banco visitaron nuestras obras y destacaron el notable progreso de los trabajos, reflejando el compromiso de todos los involucrados en este proyecto que busca hacer de Ushuaia un lugar aún más sustentable y amigable con su entorno.

## USHUAIA

# QUISO HACER UN ASADO Y PROVOCÓ UN INCENDIO

Sucedió el domingo alrededor de las 22 hs, en el ingreso al Club Las Águilas, en una casilla de pequeñas dimensiones.

La construcción fue consumida por el fuego, pero no se produjeron heridos.

Bomberos Voluntarios y personal de la Comisaría Cuarta al llegar al lugar, se entrevistaron con un joven de 15 años, Santino Ávila, hijo del responsable del club, Matías Ávila, quien indicó que al intentar prender mediante una garrafa fuego en el interior del recinto para efectuar un asado en compañía de amistades, se efectuó un fogonazo que no pudo controlar comenzando a afectar la estructura.

El hecho fue accidental, y no se avanzó en alguna actuación alguna.



## USHUAIA

## EL IMD ESTUVO JUNTO AL CAAD EN LOS JUEGOS DEPORTIVOS FACUNDO RIVAS



El jueves y viernes se llevó adelante la 14ª edición de los Juegos Deportivos Facundo Rivas organizados por el Centro de Actividades Alternativas para Personas con Discapacidad (CAAD), en los espacios deportivos con los que cuenta la Municipalidad de Ushuaia como la pista de atletismo Oscar Oyarzún, la cancha 4, el gimnasio Cochocho Vargas y las piletas del polo de Andorra.

El presidente del Instituto Municipal de Deportes, Guillermo Navarro, sostuvo que “siempre es una alegría que se puedan realizar los juegos y acompañarlos desde el Municipio a través del Instituto”, y detalló que en los espacios

aportados por la Municipalidad “hubo pruebas de atletismo, boccia, goalball y natación”.

Además, destacó que “en esta competencia para personas con discapacidad participaron delegaciones de distintas partes del país”, tras lo cual agradeció “a la directora del CAAD y a todo su equipo por el trabajo que realizaron para poder concretar esta iniciativa”.

Por último, Navarro expresó que desde el IMD “vamos a continuar acompañando las distintas iniciativas que impulse la gente del CAAD, como lo hacemos con todas las instituciones de la ciudad en materia deportiva”.

## RUTA 3

## UNA FAMILIA VOLCÓ EN SU CAMIONETA



El domingo a la tarde, una camioneta Ford Eco Sport que circulaba por ruta 3 a la altura del kilómetro 2858, volcó a escasa distancia del puesto José Menéndez.

El vehículo estaba al mando de Daniela Alejandra Ayala de 44 años, quien viajaba acompañada de Ariel Salvatierra de 28, y dos menores de edad de 11 y 9 años respectivamente. Todos fueron trasladados de manera

preventiva al Hospital Regional de Río Grande. Policía Científica trabajó en el lugar para determinar las causas del despiste y vuelco del rodado, del cual fueron rescatados sus cuatro ocupantes por las unidades de emergencia para un traslado preventivo al hospital de Río Grande.

La circulación fue normal sobre la ruta, con personal policial resguardando la seguridad del perímetro.

SANTIAGO 2023

# ROCIO LEDESMA, PLATA PANAMERICANA

SANTIAGO.- La atleta fueguina Rocío Ledesma hizo historia tras adjudicarse la medalla de plata en los Juegos Parapanamericanos Santiago 2023 en el primer día de actividad del Judo. Dentro del segmento hasta 48 kilos (discapacidad visual) logró un récord de dos victorias y una caída para mejorar el resultado de Toronto 2015 cuando había sido bronce.

La judoca riograndense y única fueguina en los Juegos Parapanamericanos de Santiago 2023, Rocío Ledesma, tuvo una enorme jornada en el Judo hasta 48 kilos J1/J2.

En formato de Round Robin, todos contra todos, venció 10-0 a Yañez (CHI) en su estreno y luego se aseguró la medalla de plata derrotando por 10-1 a Dos Santos (BRA) con actuaciones memorables.

Ya en la lucha decisiva, llevaba bien el combate ante Silva (BRA), la cual ya había sufrido una amarilla, pero en un reinicio de la misma la oponente brasilera aprovechó un instante de desconcentración para finiquitar el cruce con un Ouchi Gari.

Más allá de lo cerca de la dorada, significa su segunda medalla parapanamericana tras el bronce de Toronto

2015 y sigue escribiendo la historia de los atletas con discapacidad de nuestra provincia poniendo la bandera en lo más alto.

Con este resultado, Rocío Ledesma, ubicada en el quinto puesto del ranking en la categoría hasta 48 kilos, cumplió con creces su objetivo en Santiago y va por el sueño paralímpico de llegar a Paris 2024. ¡A seguir soñando!

## La historia de Rocío

La fueguina tenía apenas 16 años cuando dejó a sus padres y a sus cuatro hermanos en Río Grande para instalarse en Buenos Aires y formar parte del seleccionado argentino de judo para personas con disminución visual.

Así, tuvo que aprender a convivir en un mundo desconocido hasta entonces, rodeada de atletas. El Centro Nacional de Alto Rendimiento (CeNARD) le abrió sus puertas y se transformó, entonces, en su segundo hogar.

La judoca argentina nació con una disminución visual, que con el paso del tiempo se fue agravando. Sin embargo, esta situación no fue un esco-



llo en su vida. Rocío entendió que inclinarse hacia el deporte podía ser un buen camino para construir sueños.

“Cuando era chiquita quería estudiar medicina, pero sabía que iba a ser imposible. Las limitaciones existen, pero aprendí que hay que encontrarle la vuelta a la situación. Se trata de eso: de no poner excusas”, explica la deportista de 25 años. Además de entrenarse, de combatir con judocas de todo

el mundo, practicar danza y cocinar, Rocío también compone canciones y cursa la carrera de Trabajadora Social.

“Estudiar es muy importante. Tengo la posibilidad de estar viviendo en el CeNARD, donde pude finalizar la secundaria y donde sé que tengo un servicio médico, las comidas y mi propio espacio. Sin el CeNARD muchos y muchas deportistas no tendríamos la posibilidad de entrenarnos”, explica.

USHUAIA

## LA ESCUELA ESPECIAL KAYÚ CHÉNÈN REALIZÓ SU CARRERA SOLIDARIA



El sábado se realizó la carrera pedestre solidaria de la Escuela Especial N° 1 Kayú Chénèn de Ushuaia, que tuvo el apoyo logístico de la Municipalidad de Ushuaia a través del Instituto Municipal de Deportes. Hubo una carrera de 3 kilómetros participativa y otra competitiva de 7 kilómetros.

El presidente del Instituto Municipal de Deportes, Guillermo Navarro, destacó que “una gran cantidad de atletas y de vecinos y vecinas que se solidarizan con la Kayú se sumaron a esta iniciativa de la institución”, y mencionó que “se vivieron momentos de mucha emoción y de alegría a lo largo de toda la jornada”.

Asimismo, remarcó que “hace mucho tiempo que venimos trabajando junto a los directivos y a la comunidad educativa de la escuela especial, y debemos felicitarlos por la labor que vienen desarrollando día a día”. Y agregó que “vamos a seguir apoyando y acompañando para que la institución siga creciendo y consolidando su labor inclusiva y educativa”.

Finalmente, Navarro se esperanzó con que “esta carrera que ya está instalada en la comunidad y que cuenta con el respaldo de una ordenanza municipal siga creciendo y cuente con mayor participación de vecinos y vecinas”.

USHUAIA

## ACONDICIONAN EL ACCESO A UN PREDIO PARA MOTORHOMES



La Municipalidad de Ushuaia, en el marco de las tareas que realiza desde distintas Secretarías en conjunto con el sector privado, realiza trabajos de acondicionamiento de acceso a un predio que próximamente será habilitado para el camping de motorhomes en la ciudad.

Desde la Secretaría de Planificación e Inversión Pública, el subsecretario de Servicios Públicos, Ing. Christian Videla, contó que “el parque vial municipal hizo los primeros trabajos

para generar una dársena de acceso al predio a la altura de la ruta nacional N°3, camino al Parque Nacional, donde se hizo aporte de material y se genera el ingreso al lugar”.

Agregó que “continuaremos trabajando y en los próximos días se realizarán otras mejoras al sector para permitir que, ante la llegada de los turistas en motorhomes, tengan un predio donde instalar sus casas rodantes durante su estadía en la ciudad”.

Innovación argentina para el mundo.

[mirgor.com](http://mirgor.com)

40 Mirgor+

USHUAIA

# LA MUNICIPALIDAD ACOMPAÑARÁ ACCIONES DE PREVENCIÓN Y CONCIENTIZACIÓN VIAL

El secretario de Gobierno de la Municipalidad de Ushuaia, César Molina, se reunió con Gladys Bizzozzero, vicepresidenta de la Red Nacional de Familiares de Víctimas de Siniestros Viales, para abordar las acciones institucionales que se llevarán a cabo en conmemoración del Día Mundial de la Víctima de Tránsito. En la reunión, también estuvo presente Nicolás Pelloli, concejal electo.

Tras el encuentro, Bizzozzero destacó la productividad de la reunión y anunció que, debido a las elecciones, la conmemoración del Día Mundial de la Víctima de Tránsito, que normalmente se celebra el 19 de noviembre, se llevará a cabo el 26 del mismo mes. En esta fecha, se realizará un acto en el monumento "Brotos de la Nueva Conciencia".

Además, Bizzozzero informó que se tiene planeado repintar todas las estrellas de la ciudad con la autorización de las familias de las víctimas. Esto se realizará con el propósito de generar un impacto visual en la comunidad, promoviendo la prevención y la concientización vial.

En este sentido, enfatizó que estas acciones son parte de un trabajo que se lleva a cabo durante todo el año, con un calendario vial que incluye fechas destacadas, como el 10 de junio, el 5 de octubre y el tercer domingo de noviembre. Este esfuerzo se realiza en colaboración con la Municipalidad de Ushuaia, la Subsecretaría de Seguridad Vial de la Provincia, el

Ministerio de Educación y la Agencia Nacional de Seguridad Vial.

Bizzozzero también resaltó que el mensaje de prevención y concientización tiene varios puntos centrales, como el uso del casco al circular en moto, la vigencia de la normativa de alcohol cero, y la utilización del cinturón de seguridad y sistemas de retención infantil. Estos mensajes, aunque simples, tienen como objetivo fundamental preservar la vida de todos los ciudadanos.

Por su parte, el Secretario de Gobierno afirmó el compromiso total de la gestión municipal con la seguridad vial y destacó el apoyo continuo a las acciones emprendidas por los familiares de las víctimas de siniestros viales.

Además, mencionó que el Municipio "realiza controles de tránsito no sólo para verificar el cumplimiento de las normativas vigentes, sino que también se busca informar y concientizar a los conductores".

Finalmente, Molina remarcó que



"la prevención y la concientización son fundamentales, y por eso vamos a continuar por este camino de tra-

bajo junto a los familiares y al resto de las instituciones vinculadas al tránsito".

RÍO GRANDE

## EL MUSEO "VIRGINIA CHOQUINTEL" OFRECE VISITAS GUIADAS



Bajo el lema: ¡Nuestro Museo tiene mucho para contar!, el Municipio de Río Grande, a través de la Subsecretaría de Cultura, recuerda a los colegios e instituciones educativas de la ciudad que pueden participar de las visitas guiadas en el Museo Municipal "Virginia Choquintel".

Para sumarse a las visitas, deben comunicarse a través del correo electrónico [museo@riogrande.gob.ar](mailto:museo@riogrande.gob.ar)

o bien llamando de lunes a viernes al 2964 - 430647, solicitando su día de recorrida como institución educativa.

La propuesta exhibida en el Museo Municipal "Virginia Choquintel" brinda un recorrido que incluye: la historia de nuestros pueblos originarios; sobre la causa de nuestras Islas Malvinas; entre otros aspectos que hacen a la identidad de los y las riograndenses.

PATAGONIA SUR

# Tante Sara

DESDE 1977

COFFEE & TEA · PASTELERÍA · LUNCH  
BRUNCH & DELI

SOMOS PATAGÓNICOS

SAN MARTÍN 175 : SAN MARTÍN 701  
TEL.: (02901) 433-710 : TEL.: (02901) 423-912

TANTESARA.COM | [f](https://www.facebook.com/tantesaracosasricas) [i](https://www.instagram.com/tantesaracosasricas) /TANTESARACOSASRICAS

## RÍO GRANDE

# EL MUNICIPIO ACOMPAÑÓ EL TORNEO REGIONAL DE HANDBALL EN LA CATEGORÍA CADETES

A lo largo de cuatro jornadas se vivió una gran competencia con equipos locales más los que llegaron desde 28 de Noviembre y Puerto San Julián. Desde la gestión se continúan brindando recursos para acompañar el desarrollo del deporte en nuestra ciudad.

Durante cuatro días el Polideportivo de Margen Sur fue el escenario donde se vivió el Torneo Regional de Handball Fase 1 en la categoría cadetes, del mismo participaron equipos locales, de 28 de Noviembre y Puerto San Julián.

En la rama femenina el equipo de 28 de Noviembre se quedó con el título tras vencer 23-18 a Uni; y en el caso del masculino, Uni fue el campeón después de quedarse con el partido decisivo por 20-27 ante el equipo de la Escuela Municipal de San Julián.

Luego de finalizado el certamen, Gabriel Torrenge, director técnico del equipo campeón femenino manifes-

tó: “quedamos maravillados por la ciudad, la atención que nos brindaron y las instalaciones donde se realizó el torneo. Nos volvemos muy contentos por lo que vivimos”.

“El torneo fue difícil y competitivo, a nivel organizativo quedamos muy conformes. Esperamos en algún momento poder regresar. La idea es continuar realizando estas competencias para fomentar el deporte, manteniendo un ida y vuelta con los equipos de Río Grande”, concluyó el entrenador.

Para entregar los premios estuvo presente el Gerente Ejecutivo de la Agencia de Deportes, Cultura y Juventud, Sebastián Bendaña.



## RÍO GRANDE

## EL CENTRO DE INTERPRETACIÓN AMBIENTAL PROPONE DIVERSAS ACTIVIDADES



Desde el Municipio se promueve toda una serie de propuestas al aire libre para que la comunidad conozca la importancia de cuidar nuestras costas, nuestras reservas y la biodiversidad que rodea a Río Grande.

La concientización y el conocimiento de nuestra biodiversidad, es la base para el cuidado de los recursos naturales de nuestra ciudad. Por esta razón, el Centro de Interpretación Ambiental impulsa propuestas para toda la comunidad.

“Sendero Interpretativo Reserva Natural Urbana Laguna de los Patos” será un recorrido guiado, donde se hablará sobre su historia, observando y conociendo la fauna y flora nativa que se encuentra en el medio de nuestra ciudad. Las visitas serán este 22 y 29 de noviembre de 10 a 12 horas y de 14 a 16 horas.

Por su parte, la propuesta “Sende-

ros de CIA, Aves migratorias y residentes” incluye un recorrido por las instalaciones del centro de interpretación, donde se hablará sobre las aves migratorias que nos visitan todos los años. Se llevará a cabo el 24 de noviembre de 10 a 12 y de 14 a 16 horas.

Por último, el recorrido “Sendero Interpretativo Reserva Natural Urbana Punta Popper” propone una visita a los senderos de la reserva, observando la biodiversidad que allí se encuentra.

Las actividades están destinadas a todas las edades, por lo que se invita a todos los vecinos y vecinas a seguir aprendiendo y compartiendo en comunidad sobre el cuidado del ambiente que nos rodea. Aquellos que deseen participar de las mismas pueden contactarse mediante el correo electrónico: [centrodeinterpretacion-rca@gmail.com](mailto:centrodeinterpretacion-rca@gmail.com)

## RÍO GRANDE

## “EL MUSEO VA A TU BARRIO” ACERCÓ LA CULTURA SHELK’NAM A ZONA SUR



A partir de un trabajo conjunto entre la Secretaría de Gestión Ciudadana y la Subsecretaría de Cultura, durante toda la semana estuvo abierta a la comunidad la muestra “El Museo va a tu Barrio” en la Casa Municipal del Barrio CAP. El recorrido, ambientado en la Semana Shelk’nam, incluyó esculturas y diferentes expresiones vinculadas a aspectos de la vida, costumbres y actividades propias de dicho pueblo.

Más de 1000 vecinos y vecinas visitaron la propuesta, entre ellos: estudiantes de las escuelas N° 43, 44 y 4; del Centro de Formación “Ma-

nuel Belgrano”, niños y niñas de los Jardines N° 6 y 1 y comunidad en general.

Cabe destacar que la Muestra fue visitada por María y Marta Salamanca de la comunidad Kiepja, quienes destacaron esta propuesta del Municipio para acercar la cultura e identidad Shelk’nam a la comunidad.

Con esta iniciativa, no sólo se vinculó a las y los vecinos con la cultura e historia de nuestros pueblos originarios, sino también se generó un espacio emotivo de aprendizaje y reflexión acerca de la importancia de preservar nuestras raíces.

## EUFORIA EN WALL STREET

## EL TRIUNFO DE MILEI DISPARÓ LAS ACCIONES Y LOS BONOS ARGENTINOS

La victoria de Javier Milei en el balotaje desencadenó la euforia en Wall Street, impulsando las acciones argentinas hasta un 42% y generando un ascenso en los bonos soberanos. Los inversores responden positivamente ante las expectativas de reformas económicas.

La jornada postelectoral tras el triunfo de Javier Milei en el balotaje presidencial generó un entusiasmo notable en Wall Street, reflejado en un ascenso significativo de los American Depositary Receipts (ADRs) de empresas argentinas. La petrolera estatal YPF encabezó este rally, experimentando un aumento impresionante del 42,22%, situándose en los 14,87 dólares.

Este fenómeno en los mercados externos refleja la primera reacción de los inversores ante el cambio político en Argentina y las expectativas que rodean a la administración de Milei. La subida de los ADRs, especialmente en el sector petrolero y bancario, sugiere un cierto optimismo respecto a las posibles reformas económicas y la apertura del mercado que se esperan bajo la nueva gestión.

Los bonos soberanos en dólares, tanto los regidos por la Ley de Nueva York como los sometidos a tribunales argentinos, también mostraron incrementos significativos en las primeras operaciones europeas del lunes. Los

títulos Globales, como los de vencimiento en 2035, 2046 y 2041, experimentaron alzas que alcanzaron el 3,3%.

El riesgo país, medido por JP Morgan, descendió en 78 unidades para la Argentina, ubicándose en los 2.337 puntos básicos, su nivel más bajo en dos meses. Este indicador refleja la percepción de los inversores sobre el panorama económico del país.

El analista Gustavo Ber señaló que la reacción positiva en los ADRs se debe a las expectativas generadas por las primeras señales de la nueva administración. Los inversores aguardan detalles sobre el gabinete y un urgente plan de estabilización integral para corregir desequilibrios acumulados.

Con el 99% de los votos escrutados, Milei obtuvo casi el 56% de los apoyos. La victoria sólida del candidato disidente refuerza la posibilidad de implementar sus políticas con un mandato fuerte. Mientras tanto, en el único mercado cambiario activo durante fines de semana y feriados, el dólar cripto, se observaron subas del



8% para el costo de dolarizarse. Aunque moderado, este movimiento indica la reacción del mercado oficial.

Los analistas destacan que uno de los mayores desafíos del próximo

gobierno será corregir la distorsión de precios en la economía, y la reacción positiva actual refleja la confianza en la capacidad de Milei para abordar estos problemas económicos.

## PROVINCIALES

## MELELLA DESIGNÓ NUEVO PRESIDENTE EN EL BANCO TIERRA DEL FUEGO



El gobernador Gustavo Melella designó como nuevo presidente del Banco de Tierra del Fuego a Fabián Musso, ex director del Banco de Inversión y Comercio Exterior (BICE) y actualmente director del BTF.

El doctor Musso es abogado y procurador egresado de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad de Buenos Aires. Además es Profesor Adjunto Regular del

Departamento de Derecho Penal y Criminología de esa casa de estudios.

Musso estará reemplazando en ese cargo al licenciado Miguel Peirano, quien continuará como integrante del Directorio de la entidad.

De esta manera, el mencionado Directorio queda conformado con los mismos integrantes que hasta el momento.

## BALLOTAGE 2023

## CÓRDOBA, UN BASTIÓN DEL VOTO DE LA ULTRADERECHA

Unión por la Patria no rompió el techo del 30 por ciento en Córdoba, que volvió a darle la espalda al oficialismo. El rol de Schiaretti, Llaryora y Juntos por el Cambio

Aún más que en 2015, cuando Mauricio Macri cosechó 70 por ciento de los votos, Córdoba se convirtió en baluarte de la victoria de Javier Milei. Y aún más. El candidato libertario se llevó los comicios con una holgura que sorprendió incluso a los propios. Cecilia Ibáñez, apoderada de La Libertad Avanza en Córdoba, señaló que uno de los factores del triunfo estuvo en el norte provincial, donde habitualmente hay preeminencia del especial peronismo cordobés.

En números, la fuerza libertaria cosechó la tercera victoria seguida en rondas presidenciales con el 74,10 por ciento contra el 25,89 por ciento de Massa.

El gobernador Juan Schiaretti, apenas tres minutos después de que Sergio Massa reconociera la derrota, posteó las protocolares felicitaciones a Milei. "Felicitó al presidente electo de nuestro País, @JMilei. Y le deseo éxitos en su gestión porque ello significará mejora en la vida de los argentinos", señaló el gobernador y excandidato a presidente.

Por su parte, el gobernador electo, Martín Llaryora, también se expresó protocolarmente en la misma red social. "Desde el interior pro-

ductivo de nuestra patria, acompañaremos aquellas iniciativas que fortalezcan la convivencia democrática, que contribuyan al federalismo, al desarrollo, la paz y la prosperidad de nuestra Nación", indicó. "Felicitó a @JMilei, elegido como el próximo presidente de la Argentina. Deseo que su gestión al frente del Estado nacional sea para el bienestar y el progreso de nuestro país", lanzó el sanfrancisqueño.

Más allá del sobrado triunfo, el mapa que se abre para el cordobesismo de segunda época es al menos interesante en términos de posicionamiento político para el cuatrienio 2023-2027. La salida de Schiaretti y la orfandad de liderazgos ante un peronismo en crisis abren una hendidura a Llaryora que empezará a levantar cabeza. Será sin lugar a dudas un dato a tener en cuenta.

Claro que el actual intendente capitalino deberá, para anotarse en el plano nacional, más allá del affaire "pituquitos", surfear una complicada gestión en términos legislativos.

De cualquier manera, si algo tiene para mostrar el cordobesismo o "partido cordobés" es su capacidad camaleónica. De hecho, los últimos movimientos en ese sentido mostraron que Llaryora está dispuesto a crear un "llaryorismo" con la llegada de dirigentes del PRO a su gabinete.

## NACIONALES

# LEY DE ALQUILERES: LOS CAMBIOS QUE SE VIENEN CON MILEI

El presidente electo dijo que buscará derogar la ley sancionada en 2019 y reformada meses atrás por el Congreso.

“Lo único que ha hecho la ley de Alquileres fue daño”. Con esas palabras, el presidente electo Javier Milei prometió una fuerte avanzada contra la norma que regula los contratos de millones de inquilinos en todo el país y que hace un mes fue modificada por el Congreso. El libertario quiere derogar la normativa y regresar al sistema que rigió hasta hace años, sin regulaciones de precios. Qué implicaría y qué podría pasar con los contratos de alquiler.

Para el libertario, la actual normativa por la que se rigen más de 8 millones de inquilinos hay que “derogarla y entender que es un contrato entre partes”. “Lo único que ha hecho la Ley de Alquileres es generar daño”, dijo, a la par que se manifestó a favor de que los contratos tengan “libertad monetaria”. Eso eliminaría cualquier tipo de regulación estatal y regresar a los contratos regidos por el Código Civil y Comercial.

Por ahora, es una verdadera incógnita si una derogación y ausencia de regulación puede beneficiar a los inquilinos, que ya tienen suficientes dificultades a la hora de defender los pocos derechos con los que cuentan, sumado a los precios desmesurados para ingresar a una vivienda.

Juan Arrizabalaga, referente de la Federación de Inquilinos Nacional, advirtió ante la consulta de Página12 que la derogación de la normativa “va a profundizar la crisis del acceso a la vivienda que ya existe”, y aseguró que este último tiempo fueron trabajando mucho y “militando desde la lucha”

ciertas “políticas regulatorias que nunca fueron fáciles” para mejorar el acceso a la vivienda cada vez más complicado.

Sin marco normativo, se “deja la puerta abierta a que la vivienda profundice su aspecto como mercancía dolarizada y el impacto al acceso a tierra y vivienda”. “Es una de las grandes utopías del sector empresario en argentina”, añadió.

Por eso, los escenarios que se abren no son esperanzadores: “Va a haber mayor hacinamiento. Estamos en una situación similar a la década del 30’. Hay un proceso de expulsión de la tierra agraria y de la expulsión de la tierra urbana”.

“El porcentaje de propietarios es del 65 por ciento, que es bajo, pero si tomás las ciudades grandes el porcentaje baja mucho más. Eso quiere decir que no tenés estabilidad habitacional, eso va a profundizar el proceso de expulsión urbana”, finalizó.

En concreto, Milei plantea volver al esquema que había antes de la existencia de la Ley de Alquileres, es decir, acuerdos que se realicen según lo que establece el Código Civil y Comercial. Hasta la sanción de la ley, en 2019, los alquileres eran por un plazo de dos años y la actualización se realizaba de forma semestral, pactada de antemano por el inquilino y el propietario y fijada en el contrato.

De todos modos, las normativas comenzaron a ser reclamadas porque la falta de regulación traía ciertos problemas de previsibilidad y de injusticias para los inquilinos. Por eso se



establecieron, entre otras cosas, métodos de cálculo de aumentos y una duración mínima de los contratos.

En la última reforma sancionada en octubre de 2023, se establecieron contratos de 3 años y actualización de precios cada seis meses bajo la fórmula Casa Propia, elaborada por el Ministerio de Desarrollo Territorial y Hábitat, un coeficiente basado en la evolución de los salarios y la inflación.

Gervasio Muñoz, de Inquilinos Agrupados, rechazó el planteo de Milei y advirtió: “Siempre se puede estar peor. La derogación de la ley de alquileres -tan pedida por el mercado, los

medios de comunicación y el propio Sergio Massa- institucionalizará la ley de la selva para acceder a la vivienda”.

A lo que añadió: “Las organizaciones inquilinas del país, por supuesto, seguiremos defendiendo a los inquilinos y si es necesario redoblabamos la pelea”.

Muñoz también hizo una crítica a la gestión actual: “Milei plantea cerrar el Ministerio de Hábitat y derogar la Ley de Alquileres. Y estas dos medidas encuentran receptividad también en los propios inquilinos e inquilinas, porque durante estos últimos cuatro años el Ministerio de Hábitat no hizo absolutamente nada por 10 millones de inquilinos”.

Comprá sin moverte de tu casa, ingresá a: [www.imcofue.com.ar](http://www.imcofue.com.ar) y encontrá todo lo que necesitás.

## NACIONALES

# MILEI: "A YPF PRIMERO HAY QUE RECOMPONERLA"

"En la transición que nosotros estamos pensando para la cuestión energética tanto Enarsa como YPF tienen un rol que cumplir", aseguró el presidente electo.

"Todo lo que pueda estar en las manos del sector privado va a estar en las manos del sector privado", aseguró este lunes el presidente electo Javier Milei. El economista formuló esa declaración al ser consultado sobre qué hará con los medios públicos y con las empresas estatales. Respecto de la televisión pública no dejó dudas al afirmar que "no adhiero a tener un ministerio de propaganda encubierto. Tiene que ser privatizado". Lo mismo sostuvo respecto de Radio Nacional y la agencia Telam. Cuando le preguntaron sobre YPF, sostuvo que la venta es el objetivo, pero no en el corto plazo.

"A YPF primero hay que recomponerla", remarcó Milei quien cuestionó la estatización concretada en 2012 que derivó en un juicio contra el Estado y también el manejo cotidiano de la compañía. "El deterioro que han hecho de la empresa en términos de resultados, para que valga muchísimo menos del momento en el que se la expropió requiere que primero haya que recomponerla", agregó. Este lunes el precio de la acción de la compañía en el mercado de Nueva York (en Buenos Aires no cotizó por el feriado) llegó a subir hasta un 40 por ciento en respuesta al triunfo de Milei. El incremento estuvo incluso por encima del resto de los ADR de las compañías argentinas que cotizan en Estados Unidos.

Milei sostuvo que "en la transición que nosotros estamos pensando para la cuestión energética tanto Enarsa como YPF tienen un rol que cumplir

mientras se racionalizan esas estructuras y se las pone a crear valor para que de esa manera se puedan vender a un precio muy beneficioso para los argentinos. En síntesis, el objetivo es vender ambas compañías, pero no ahora. Milei tampoco aclaró cuando.

A mediados de septiembre, Eduardo Rodríguez Chirillo, referente energético de Javier Milei y posible secretario de Energía de su próximo gobierno, brindó una charla en el Club del Petróleo, un espacio selecto que reúne a los principales empresarios del sector hidrocarburífero. Allí fue consultado sobre el futuro de YPF y dejó algunas definiciones clave en línea con lo que ahora expuso Milei. "Queremos ordenar las unidades de negocio de YPF. Está YPF Luz, YPF Agro, hay muchas unidades de negocio", planteó Chirillo y luego agregó: "Hay que reorganizar YPF antes de diseñar su forma de privatización. Idénticas medidas también con Enarsa". Esto significa que se van a introducir cambios profundos al interior de la empresa, que abarquen no solo los cargos de presidente y CEO sino también dentro de la línea gerencial. Por ahora el líder libertario no anticipó nombres.

Chirillo remarcó esa vez que "es importante en el corto plazo abstenerse de utilizar a YPF como herramienta de intervención en la política de formación de precios". Ese punto marca un giro respecto a lo que vino haciendo la empresa durante los últimos años, cuando pese al incremento de costos



frenaba los aumentos por directiva del gobierno. Ese freno servía además para disciplinar al resto del mercado porque YPF tiene una participación de mercado que supera el 50 por ciento y si congela sus precios el resto de las compañías se ve forzada a seguir el mismo camino, pues si vende muy por encima de la empresa líder su participación de mercado se puede reducir de manera acelerada.

## Política de precios

Cuando le preguntaron qué va a hacer con el precio de los combustibles, Milei dijo que "en materia tarifaria lo que nosotros consideramos que hay que hacer es recomponer la ecuación económica financiera de los contratos, pero que esos ajustes sean pagados por el Estado en términos de reducciones impositivas o mecanismos de rediseño de los impuestos para que beneficien el

flujo de fondos de la compañía y el impacto en precios sea minimizado".

La estrategia destinada a tratar de minimizar el impacto en precios a costa de los impuestos también la ha venido implementando este gobierno durante los últimos tres años. De hecho, la ley actual prevé una actualización trimestral de los tributos en línea con la inflación y el gobierno postergó ese ajuste sistemáticamente resignando más de 3400 millones de dólares de recaudación en tres años.

Milei aclaró también en declaraciones a radio Mitre que los precios "recién ahí se ajustarían, en tanto y en cuanto se recompongan los ingresos de los argentinos. Fíjese que todas nuestras medidas están apuntando a recomponer el equilibrio económico de la compañía, pero sin causar daño sobre los argentinos y siempre teniendo un renglón especial para los segmentos más vulnerables".

## HORÓSCOPO

### Aries

24 de marzo - 20 de abril



Después de tantos inconvenientes, sería óptimo que organizara adecuadamente su vida personal. Haga los cambios que crea necesarios comenzando por su hogar.

### Tauro

21 de abril - 20 de mayo



No quiera volver a vivir sus viejas historias, intente abandonar su pasado. Comience a sobrellevar el presente de otra manera y se sentirá menos angustiado.

### Géminis

21 de mayo - 20 de junio



Prepárese, ya que será una excelente jornada para concretar esos proyectos pendiente que hace tiempo tiene y se le dificultó alcanzar por su irresponsabilidad.

### Cáncer

21 de junio - 22 de julio



Será una jornada donde se enfrentará con demasiadas opciones y tendrá que decidir la más conveniente. Relájese y espere a mañana para la determinación.

### Leo

23 de julio - 29 de agosto



Ponga todo su entusiasmo para poder concretar las metas. Ante todo, deberá tener en claro qué es lo que quiere realmente y esforzarse por conseguirlo.

### Virgo

29 de agosto - 22 de septiembre



Transitará un día fuera de lo común y podrá aplicar su lado más perceptivo y libre. Haga lo que haga, se sentirá espléndido. Nadie podrá opacarlo.

### Libra

23 de septiembre - 22 de octubre



Transitará un excelente momento para poner todo su esfuerzo y apostar a las cosas materiales con las que siempre soñó. Gracias a su inteligencia lo conseguirá.

### Escorpio

23 de octubre - 22 de noviembre



Deje de cometer siempre el mismo error al desvalorizarse continuamente. Aunque usted no lo vea, sus méritos son muy bien reconocidos por la gente que lo rodea.

### Sagitario

22 de noviembre - 21 de diciembre



Si usted pretende cumplir con todos los objetivos, debería poner más entusiasmo en lo que hace. Evite relajarse, ya que podría perder cualquier oportunidad.

### Capricornio

22 de diciembre - 21 de enero



Sepa que hoy despertará con mucha energía y con ganas de encontrar la felicidad después de tanto sufrimiento. Aproveche que se sentirá más jovial que nunca.

### Acuario

22 de enero - 21 de febrero



Momento oportuno para que empiece a creer en su imaginación, será indispensable para resolver cualquiera de los inconvenientes que aparezcan.

### Piscis

22 de febrero - 23 de marzo



Antes de avanzar, primero deberá tener en claro a dónde quiere llegar. Sepa que contará con el empuje necesario para conquistar todo lo que desee.

# GUÍA DE SERVICIOS

## TELÉFONOS ÚTILES

USHUAIA	(02901)
Hospital R	107 / 423200
Policía Provincial	421773
Policía Federal	422969
Bomberos voluntarios	100 / 421333
Clínica San Jorge	422635 / 421333
Sumu	421721 / 421930
Defensa Civil Municipal	103 / 422108
Defensa Civil Provincial	430176 / 422003
Gas Camuzzi (emergencias)	0810 999 0810
Gas Camuzzi	0810 555 3698
Obras y Servicios S	421401 / 421329
Dirección de Energía	422295
A.C.A.	433455
Gendarmería Nacional	431800
Prefectura Naval	421245
Policía Aeronáutica	435909
Base Naval	431601
Aeropuerto	421245
Aerolíneas Argentinas	435516
Municipalidad de Ush	422089
Subs. Municipal de Turismo	432000
Información Turística	0800 333 1476
Gobierno de la Provincia	421101 al 105

RÍO GRANDE	(02964)
Policía	441108
Defensa Civil	103 / 424163
Bomberos de Policía	100 / 433110
Bomberos Voluntarios	422457
Comando de Operaciones	101 / 433104
Policía - Unidad Regional Nte	433101
Policía - Unidad de Det	445650
Policía - Unidad Prev	45023 / 025
Hospital	421258 / 107
Policía Federal	422988
Cooperativa Eléctrica	421777
Camuzzi	0810 999 0810
Prefectura Naval	422305 / 106
Aeropuerto	420699
Aerolíneas Argentinas	430748
Gendarmería	431953
Secretaría de Seguridad	427379 / 377
Grúa ACA	15567403
Judiciales	
Cámara de Apelaciones	443465 / 030
Juzgado	424694
Juzgado YPF	443027 / 028



## BARCAZA

### HORARIO DE ATENCIÓN

9:15 y las 3:00 horas

### Página web oficial:

<http://www.tabsa.cl/portal/index.php/es/>

### Twitter:

[https://twitter.com/\\_TABSA](https://twitter.com/_TABSA)

### Facebook:

<https://www.facebook.com/TABSA>

## FARMACIAS DE

RÍO GRANDE	TOLHUIN	USHUAIA
THORNE Thorne 912 Tel: 424283	FARMACIA TOLHUIN Lucas Bridges 245 Tel: 02901 492424	BAHIA Tel: 436262 San Martín 1533

## CLIMA

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

RÍO GRANDE	TOLHUIN	USHUAIA	IS. MALVINAS
 Mínima <b>3°C</b> Máxima <b>10°C</b>	 Mínima <b>2°C</b> Máxima <b>8°C</b>	 Mínima <b>3°C</b> Máxima <b>9°C</b>	 Mínima <b>4°C</b> Máxima <b>11°C</b>



## FRONTERA

### HORARIO DE ATENCIÓN

08:00 a 22:00 horas



## COTIZACIONES

### DÓLAR

**Compra** \$359,55  
**Venta** \$367,99

### PESO CHILENO

**Compra** \$0,33102  
**Venta** \$ 0,35554



# ZARCO GROUP

MOVIMIENTO DE SUELO

ALQUILER DE MÁQUINAS

PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

INFRAESTRUCTURA URBANA



✉ [administracion@zapco.com.ar](mailto:administracion@zapco.com.ar)

🌐 [zapco.com.ar](http://zapco.com.ar)

☎ 2964-642424  
2964-445310



## COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes. Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica. Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.